



Fin de la visite du primat de l'Église malankare en Russie



Le primat de l'Église malankare, le catholicos Baselios Marthoma Paulose II, a effectué une visite en Russie du 31 août au 5 septembre 2019. Pendant son séjour, il a rencontré Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, et le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Le catholicos et la délégation l'accompagnant ont visité la cathédrale du Christ-Sauveur. Au couvent Marthe-et-Marie, ils ont été reçus par la supérieure, l'higoumène Elisabeth (Pozdniakova), et ont pris connaissance des différents établissements sociaux entretenus par le couvent.

Au monastère Novospasski, le catholicos Baselios Marthoma Paulose II a été accueilli par le prieur, Mgr Denis de Voskressensk. Le groupe indien a visité la nécropole des boyards Romanov et prié devant l'icône miraculeuse de la Vierge « Reine ». Ensuite, une réception a été donnée en l'honneur de la délégation de l'Église malankare.

Le 3 septembre, la délégation malankare a visité le monastère Sretenski (*de la Rencontre de l'icône de la Vierge de Vladimir*) et le séminaire du même nom, ainsi que l'hôpital Saint-Alexis, où le primat de l'Église d'Inde a été reçu par l'évêque Pantéléimon d'Orehovo-Zouïevo, président du Département synodal d'action caritative et de service social, et par le médecin-chef, Alexeï Zarov.

« Nous, délégués de l'Église malankare, sommes venus à Moscou découvrir l'Église orthodoxe russe. Il a été décidé que nos Églises coopérerons. Sa Sainteté le patriarche Cyrille a conseillé à notre délégation de visiter votre hôpital, a expliqué le catholicos. L'Église malankare est très intéressée par le travail en hôpital et par le travail social. Elle possède dix hôpitaux et deux collèges de médecine. En 2016, notre Église a ouvert un centre de recherche en maladies oncologiques. Peut-être à l'avenir, dans le contexte de nos relations, pourrions-nous échanger notre expérience au niveau des médecins et des sœurs de charité.

La délégation de l'Église orthodoxe malankare a visité l'église de l'hôpital, puis ses membres se sont rendus dans les services de soins palliatifs, visitant les patients et échangeant avec eux.

Le 4 septembre, le catholicos Basélios Marthoma Paulose II est parti pour la laure de la Trinité-Saint-Serge, où il a vénéré les reliques de saint Serge de Radonège et célébré un office pour le repos de l'âme du patriarche Pimène, devant le tombeau de celui-ci. Dans l'Église malankare, on se souvient avec émotion de la visite en Inde du patriarche Pimène, dans les années 1970, étape importante dans le développement des relations bilatérales.

Après la visite du Cabinet d'archéologie et d'histoire ecclésiastiques, la délégation malankare a visité l'infirmerie, la bibliothèque et le département d'iconographie de l'Académie de théologie de Moscou, avant d'en rencontrer les étudiants. L'évêque Pitirime de Zvenigorod, recteur de l'académie, a souhaité la bienvenue au primat de l'Église malankare.

Le catholicos a souhaité une bonne année académique aux étudiants : « Chers frères : le temps des études dans une école de théologie est le meilleur de votre vie. En étudiant la théologie, vous pouvez mieux connaître Dieu. Vous et moi savons, cependant, que Dieu est incognoscible. La connaissance de Dieu vient dans la prière. Si nous ne prions pas, si nous n'avons pas le désir de prier, la théologie ne suffira pas à nous découvrir Dieu. D'un autre côté, si nous aspirons à prier, cela veut dire que nous aspirons à connaître Dieu de mieux en mieux. »

Le président du DREE de l'Église malankare, le métropolitite Zacharie, a souligné l'importance du dialogue entre l'Église malankare et l'Église orthodoxe russe. Il a terminé son discours en déclarant : « C'est le message que je souhaitais vous faire passer, à vous, étudiants de ce séminaire, qui

deviendrez ensuite prêtres de paroisse. C'est un message que vous ne trouverez ni dans les livres, ni dans les bibliothèques. Ne croyez pas que la vie paroissiale est identique à la vie de séminariste. Soyez prêts à être les leaders de vos paroisses, soyez prêts à les conduire conformément à la volonté divine. Je vous souhaite d'être de bons prêtres. Souvenez-vous de notre Église, priez pour elle. Dieu fasse que nos Églises parviennent à une plus grande unité, sous la conduite de Dieu. »

Ensuite, les participants de la rencontre ont écouté le secrétaire du DREE de l'Église malankare faire l'historique des rapports entre l'Église orthodoxe russe et l'Église malankare. Il a aussi retracé les principales étapes de l'histoire de son Église et répondu aux questions des étudiants.

Le même jour, le groupe malankare a visité l'entreprise d'objets d'art religieux « Sofrino ».

Le 5 septembre, la délégation de l'Église malankare est repartie pour l'Inde. L'évêque Denis de Voskressensk, premier vicaire du patriarche pour la ville de Moscou, premier adjoint au chancelier du Patriarcat de Moscou, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE en charge des relations interchrétiennes, et R. Akhmatkhanov, collaborateur du Secrétariat du DREE aux relations interchrétiennes, ont raccompagné leurs hôtes à l'aéroport.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46144/>